

EL ALCÁZAR

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

EDICION DE PROVINCIAS

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1455

Año II

Miércoles 22 de Septiembre de 1937

Núm. 367

EL ALCÁZAR

es el diario de mayor tirada y circulación de la zona liberada del centro de España.

Puede usted leer:

En 2.ª página,

Un fin próximo se ve en la Asturias roja.

En 3.ª página,

Comentarios en Ginebra al sensacional fracaso de Negrín.

Numerosos pueblos y alturas ocupados en el Norte en la jornada de ayer

Rebolleda, Formiguera, Villaolmos y cerro alto de Villamanín figuran en el notable avance

El enemigo abandonó 57 cadáveres y 4 ametralladoras

En Aldea de Cuenca y Granja de Torrehermosa fueron rechazados tres ataques

Los asturianos siembran su huída de salvajadas

Zaragoza, 21 (Información especial para EL ALCÁZAR, por Fernando ORS).—El avance de nuestras fuerzas, conquistando tenaz y duramente el terreno asturiano, prosigue sin otro contratiempo más importante que el del tiempo que obliga a acompasar el formidable empuje de las brigadas navarras y gallegas con el de la Aviación, que tiene que frenar sus actividades y hacerlas compatibles

con la inseguridad del estado atmosférico. Aparte de estos inconvenientes que son los únicos que pueden contener el brioso galopar de nuestros hombres, la reconquista del Principado se va logrando con enormes pérdidas para el enemigo, que en su retroceso va dejando las huellas de su desesperación en un señalamiento tan bárbaro como cobarde. Los pueblos y caseríos desaparecen envueltos en llamas al paso de aquellas horas. Tienen la orden de que al repliegarse no quede piedra sobre piedra y la huída de los marxistas se va señalando por montones de piedras calcinadas y centenares de cadáveres de personas asesinadas sin distinguir entre la ancianidad y la juventud. Abuelitos de más de setenta años han aparecido asesinados, con su carne apergaminada rasgada por los cuchillos y los blancos cabellos pegados a las piedras con las que fueron lapidados.

Dos hermanos, uno de trece años y otro de dieciséis, al lado del viejo tronco del que salió su vida, abrazados el uno al otro, con los ojos abiertos mirando hacia donde esperaban su salvación, expían, con la alevosa muerte, haber soñado y creído en el despertar de España, por el que en primera línea luchan el padre y otro hermano de aquéllos, los dos heridos varias veces en el mismo frente asturiano, ansiosos de acudir a liberar a los que se sacrificaron porque los escaparan. Hasta las primeras avanzadillas ha podido llegar una razeza de quince o de dieciséis años con sus vestidos hechos jirones, la carne sangrante, la vista extraviada y las manos retorciéndose violentamente: «acudan pronto, por favor, clamaba la pobrecilla, hasta mi casa que está, dos horas cerca de aquí. La han asaltado una cuadrilla de milicianos que van borrachos. A mi padre lo han herido cuando quería defender a mi hermano. Yo pude saltar por una ventana y llegar hasta aquí, atravesando esos montes, en los que no he encontrado a nadie.»

Los requetés, que, emocionados atienden la narración, se ofrecen voluntarios para ir a cazar a aquellas fieras.

«Yo me quedo aquí, en rehenes, dice la pequeña, si teméis una traición». Tú te quedas entre nosotros, le dice el jefe, pero no en rehenes, sino para evitar que esos malvados puedan hacerte más daño del que sufriste. Los boinas rojas se han asesorado del camino que deben seguir. Bien provistos de municiones y de bombas de mano se pier-

den detrás de las alturas dispuestos a vengar a los inocentes para los que aquél capullo de mujer pedía justicia y compasión. Este solo es un caso de los innumerables que se podrían relatar. Quisiera anotar los nombres de esos valientes que sin tubear han salido dispuestos a ofrecer su vida para salvar, si todavía era tiempo, la de aquél pobre viejo y una inocente niña: si vuelven ya se los proporcionaré—me contesta el oficial que los manda: ahora no es necesario: todos ellos tienen a sus familiares en Navarra y Guipúzcoa y les haría pasar un mal rató pensando en su muerte si la empresa no la remataran.

El general Aranda va amartillando las posiciones rojas por León, y su sector asturiano abre brecha los gallegos a golpes de bayoneta. Los jefes han sabido escoger en esta ocasión a los hombres que pueden dar más rendimiento.

Las primeras fuerzas de choque del enemigo están compuestas por los que más se distinguieron por



El general de Intendencia de Santander inspeccionando la llegada de viveres para la población al siguiente día de ser ocupada la ciudad.

sus atrocidades. «El chacal», su mote ya dá a entender lo que fué, que en Santander, de donde pudo huir, capitaneaba una pandilla de cincuenta o sesenta asesinos que dejaron nombre por su criminal actuación en el valle de Cabuérniga, fué copado con todos los que le acompañaban. No quisieron rendirse porque sabían la suerte que les estaba destinada. Con las manos apretándose los ijares a los que se incrustaron los garfios vengativos da una bomba de mano, con sus dientes sucios llenos de tierra y la pelambrea erizada en un frío de muerte, así fué el final del que escupía a los familiares de sus víctimas cuando creyendo que tenía corazón le pedían que los fusilasen si eran culpables, pero que no les hicieran sufrir. Con fieras

de esa naturaleza tienen que templar su valor nuestros soldados. Hay que ir a buscarlos a sus cuevas porque son incapaces de presentar cuerpo y se refugian en las grietas de las montañas por donde el cuerpo tiene que herirse al pasar; no es una guerra franca y heroica la que se presenta en esta montaña, sino una pelea de emboscada y acecho en que la astucia y la traición son los aliados, con el tiempo y el terreno, de unos cordenados que se resisten a que sus culpas sean juzgadas. Pero no se cierra un solo día sin que nuestras Divisiones vayan reduciendo el círculo de resistencia de los sentenciados a entregarse o morir. Las operaciones pudieron precipitarse, pero las condiciones en que nos desenvolvemos obligan a proceder con la precaución que protege las vidas de muchos centenares de hombres que valen más que un día o una semana.

Aunque las operaciones—salvo las que están encomendadas al Ejército de los generales Dávila, Solchaga y Aranda, cuya movilidad es bastante más activa de la que reflejan los partes oficiales, que siempre quieren comunicar hechos consumados—parece que están en un período de pasividad, no hay que guiarnos por esos síntomas aparentes.

Los rojos preparan otra patraña

Atentarán contra el ferrocarril Tángier-Fez para acusar a los nacionalistas españoles

Tángier, 21.—El conocido dirigente marxista Cosme Sobrado Cossío Paulino, que actualmente se encuentra en la España roja, piensa trasladarse a Tángier, acompañado de seis dinamiteros para realizar un atentado en el ferrocarril Tángier-Fez y atribuir el hecho a los elementos nacionalistas españoles, aprovechando la circunstancia de tirantez de relaciones que existen entre nacionales españoles y Francia.

Perfil del Día

Al fin la Sociedad de Naciones ha vuelto por su propio decoro eliminando a Valencia del puesto permanente en el Consejo. Ese puesto de honor y de dirección había sido otorgado a España; a la España civilizada y civilizadora, henchida de prestigios históricos y de nobles afanes de legítimo y ordenado progreso. Lo detentaba, y pretendía seguir detentándolo, una reducida zona de España que es la negación de todos los grandes valores espirituales que dieron alto rango al país; que ha hecho una violenta regresión a la barbarie; que ha convertido la patria común en un infierno de inhumanos sufrimientos; que trata de extender la guerra, con todos sus horrores, a Europa entera.

El fracaso del Gobierno rojo en Ginebra, no por previsto, es menos rotundo y resonante. La elección que lo ha derrotado tuvo, por influjo de las circunstancias, carácter de verdadero plebiscito, y éste ha demostrado que la voluntad decisiva de la asamblea de naciones no está al lado de Valencia. ¡Gentil actitud para con la España nacional de los países hispano-americanos, que sin duda han contribuido eficazmente a ese resultado!

Todavía ha de celebrarse una nueva elección, para la que Negrín tiene la desvergüenza de reiterar su candidatura. Perder el tiempo; acentuar el fracaso. Porque la voluntad predominante de la Sociedad de Naciones ya está vista.

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy, 21 de septiembre de 1937.

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Asturias.—En el sector Oriental han continuado su avance nuestras tropas, ocupándose Ilorio, Beradio, Canales, Formiguera, estribaciones orientales de la Sierra de Bustaserrín, alturas al oeste de Rebolleda y collado de Rebolleda.

El enemigo ofreció resistencia cerca de Formiguera, que fué brillantemente vencida.

En el sector Occidental solo ha habido actividad artillera por ambas partes, habiéndose presentado 10 milicianos.

Frente de León.—Ha sido ocupada la posición principal del macizo del Gallo y sigue rodeado el resto del mismo. También se ha ocupado el cerro alto de Villamanín y los pueblos de Velilla y Vega Cerbera.

EJERCITO DEL CENTRO.—Algunos tiroteos en los frentes de Soria y Aragón y sin novedad en los demás.

Entre los presentados procedentes de las filas enemigas, hay algunos soldados de caballería con caballos y armamento.

EJERCITO DEL SUR.—En el sector de Peñarroya ha llevado a cabo el enemigo dos ataques por la mañana y uno por la tarde a nuestras posiciones de Aldea de Cuenca y Granja de Torrehermosa con el apoyo de tanques rusos, siendo rechazados, y contraatacando nuestras tropas, obligando al enemigo a emprender la huída y causándole numerosas bajas.

AMPLIACION AL PARTE OFICIAL

Después de redactado el parte anterior se reciben noticias de haberse ocupado en el frente oriental de Asturias, Rebolleda, Navas y Villahornos, habiéndose presentado a nuestras filas 60 evadidos, y dejando abandonado el enemigo en su huída dos oficiales y 55 milicianos muertos, así como cuatro ametralladoras.

Salamanca, 21 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal. De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Un fin próximo se ve en la Asturias roja

(Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de León).

La Robla 21.—Como dije en mi última crónica, la conquista del Puerto de Pajares habrá sido para los mineros asturianos un presagio del próximo fin que les espera.

Nuestro avance por tierras asturianas ha comenzado. De ellas se han conquistado cumbres, puertos y vertientes que aseguran nuevos accesos.

Por Cordón, después de tomadas sus estribaciones, nuestras tropas han continuado su avance con ímpetu extraordinario.

La marcha se hace dificultosa. Los caminos encenagados, impiden todo tránsito de vehículos. Pero nuestros soldados, con espíritu magnífico, saben vencer todas las dificultades, y cargando con el material sobre sus hombros, lo suben hasta donde el mando disponga.

Para darse idea del esfuerzo que realizan nuestras tropas, basta considerar sobre un croquis de esta región las cotas elevadísimas que tienen las montañas. Un avance de 10 metros por este sector, tiene más trascendencia que un kilómetro por otro sector cualquiera.

Hoy se ha continuado el avance por la carretera general de León a Oviedo. Se han tomado importantes posiciones en torno al Puerto de Pajares.

Todos los pueblos que se encuentran a partir de Villaxemplis, nuestras posiciones más avanzadas hace unos días, se encuentran hoy bajo el dominio de las tropas de España. Así, Bellilla, Colbejar, Calblanco, se encuentran sometidos al fuego de nuestra artillería y algunos otros al alcance de nuestros fusiles.

Las brigadas gallegas están a la vista de la mayor parte de estas posiciones, y hacia ellas se dirigen en las últimas horas de la tarde de hoy. Ellas han caído en nuestro poder con sólo la aparición de los gallegos.

También en dirección noroeste de San Pedro de Luna, se ocuparon Robledo de Caldas y Caldas. Hacia Peña Ubiña, en la parte occidental de Novite y Valgrande, se ha encaminado también otra columna, habiendo sido basadas las posiciones.

Por Vega Cervera, nuestra infantería llega a las alturas de los Cármenes, y desde aquí ha continuado el avance en dirección del Puerto de Piedrahíta.

Por la parte izquierda de la carretera general a Oviedo, nuestras fuerzas han ocupado los pueblos de San Martín, Ventosilla y alturas de enorme importancia que yo no puedo comunicar a mis lectores, ya que antes de comunicárselas han de servir para avances de excepcional importancia.

Un corresponsal de un periódico extranjero, esombrado al contemplar cómo escalan las alturas más inaccesibles los soldados del Ejército de Franco, me insinúa:

—¿Cómo es posible que suban a esas alturas los soldados de España?, indicándome una montaña que parece cortada a poco de nuestras posiciones.

Yo no me atrevo a contestarle. Con nosotros está un comandante de Estado Mayor, que sonríe ante la admiración del corresponsal extranjero.

Pasan unos momentos. El comandante me entrega unos prismáticos. Por ellos observo cómo ascienden las columnas gallegas.

Confieso que he sentido una de las impresiones más fuertes de mi vida. Sin comentarlo, entrego los prismáticos al corresponsal extranjero. Se oye un tiro de infantería, el brillo de los cascotes reluce en la cumbre. Mi compañero mira con asombro al comandante. Quiere en él mirar de cerca e temple de nuestro Ejército. La sierra está en nuestro poder.

Ante estos avances, un fin muy próximo se ve en la Asturias roja.

El «Boletín de Defensa Nacional» del Gobierno de Valencia, confirmaba en su último número que el frente de Asturias está en los momentos finales. Es decir, que reconocen abiertamente su derrota. Yo no puedo afirmar si ésta será su sombra final. Lo que sí puedo decir es que de entre esas sombras no ha de pasar mucho tiempo en que salga la luz de la fe, de la verdad y de la justicia... (Incognitus).

Compañía General de Vidrierías Española S. A.
Fábrica de Botellas
JEREZ DE LA FRONTERA (Cádiz)

SOCADILLOS DIAZ
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

Ha muerto en San Sebastián "Armando Guerra",

Era general de Estado Mayor e insigne periodista

Ha muerto «Armando Guerra»

San Sebastián, 21.—En la clínica de San Ignacio, en la que estaba internado hacía tiempo, falleció anteayer, confortado con los auxilios espirituales, el ilustre general de Estado Mayor y crítico militar, don Francisco Martín Llorante, que popularizó el seudónimo de «Armando Guerra».

Ayer recibió cristiana sepultura en el Cementerio católico de esta ciudad.

Datos biográficos

Don Francisco Martín Llorante nació en Madrid el 26 de abril de 1869. A los veintidós años de edad ingresó en la Academia General Militar, después de pasar por el Colegio Preparatorio Militar de Lugo, en cuya población hizo sus primeras armas en la literatura, colaborando con poesías y cuentos en «El Regional» y en «La Idea Moderna».

Al terminar los estudios de la carrera militar, marchó como oficial de Infantería a Cuba, de donde regresó enfermo y pasó luego a la Guardia civil, concediéndosele por gracia especial su ingreso en la Escuela Superior de Guerra, donde obtuvo el número uno de su promoción.

Aun cuando por entonces su actividad literaria no era mucha, colaboraba en «El Heraldo de la Guardia Civil», «La Ilustración»,

Próxima Conferencia anglo-italiana

Londres, 21.—El «Eneyng Standard» desea que, después de la pronta muerte de los acuerdos de la Conferencia de Nyon, se pueda establecer en aguas del Mediterráneo una colaboración con Italia, que suavice las diferencias existentes entre las dos naciones después de la Conferencia, ante una próxima conferencia anglo-italiana.

Dice, que los trabajos de M. Chamberland van dirigidos en contra de la política bolchevique, perturbadora de la paz en Europa. (Faro).

etcétera, y dió a la escena la comedia titulada «El gorrion», que fué estrenada en San Sebastián.

Ascendido a capitán de Estado Mayor a los treinta años de edad, fué destinado como profesor auxiliar de la clase de Historia de Arte Militar a la Escuela Superior de Guerra. Durante este tiempo escribió en «El Mundo Militar» y en «Blanco y Negro».

Al estallar la guerra mundial aparece como cronista de la misma en «A B C». En el espacio de unos días el seudónimo de «Armando Guerra» se popularizó en España y en el extranjero. En sus crónicas, Martín Llorante defendía la causa de Alemania, por estimar que con ello cooperaba eficazmente a que España no saliese de su neutralidad.

En 1916 abandonó «A B C» y comenzó a escribir en «El Debate», que con sus crónicas y gráficos logra una popularidad de la que hasta entonces no gozaba.

En 1917 ingresó en Prisiones Militares, por orden del Gobierno, determinación examinada a silenciar la labor del batallador periodista.

Además de «El Debate», colaboró también en «El Ideal Gallego», de La Coruña.

Con Arniches estrenó en Madrid en 1918 la comedia «¡Que viene mi marido!»

Realizó también una intensa labor periodística acerca de las campañas llevadas a cabo en el Norte de África, firmando alguno de sus artículos con el seudónimo «El Preste Juan de las Indias».

Realizó viajes por Francia y Alemania, y al cumplir la edad reglamentaria en el 1931, se reintegró como coronel de Estado Mayor. En 1937 pasó a desempeñar el cargo de director del Colegio de Hermanos de Nuestra Señora de la Concepción.

Descanse en paz el culto militar e inspirado poeta, que tanto se distinguió por su trabajo, tanto en su brillante carrera como en el periodismo.

Ahora Levante no produce arroz suficiente ni siquiera para la zona roja

Salamanca, 21.—Una prueba evidente de la desorganización que impera en la zona marxista, se ofrece en este hecho: la producción de arroz en la zona levantina ha disminuido tan considerablemente, que no fué bastante para subvenir a las necesidades del consumo interior de dicha zona. Antes, Levante abastecía de arroz al territorio español en pleno, y aun le sobraba por regla general un mínimo de diez millones de kilogramos que se aplicaban a la exportación. La cosecha actual no ha cubierto ni siquiera las exigencias del consumo interior de la zona roja, y ello se debe exclusivamente a la falta de brazos en el campo y también a la anarquía que en el mismo domina.

Confesión de un periódico rojo

Otro periódico rojo ha caído en mis manos. Se llama «Norte», y es el órgano de la Juventud Socialista Unificada de Asturias. Se tira en Gijón desde el día 20 de agosto de este año, y esto ya es revelador, pues cuando los marxistas vieron que pronto quedaría Santander y su provincia en nuestro poder, temieron fundadamente que atacaríamos la zona minera y comenzaron a intensificar la propaganda, como si la guerra se ganara sólo con la Prensa.

Dice mucho este periódico rojo de cuatro páginas. Y leyendo entre líneas, más aún. Se ve, en primer término, que a estas horas aún piensan salvarse construyendo trincheras: «Para esta inmensa labor de fortificación, en la que nos va la vida, se precisa una movilización general. Hay millares de muchachos de dieciséis y diecisiete años que pueden abrir multitud de zanjas y ayudar a construir refugios contra aviones. Hay muchos millares de mujeres jóvenes que pueden hacer lo mismo. ¡Y hay muchos zánganos en la retaguardia!»

Bajo el título «Mano dura al cobarde», se lee: «Con relativa frecuencia se producen repliegues desordenados, debido a la desmoralización de algunos mandos, carentes de valor firme que imponga al soldado una moral heroica. Nunca hay desmoralización del combatiente cuando los oficiales obran con energía. Pero aunque sea doloroso decirlo—nos

creemos obligados a no silenciarlo—muchas veces son los mandos los que huyen alocados sin esperar siquiera el ataque del enemigo. Para estos casos hay una medida que implacablemente debemos aplicar: el fusilamiento. Hay que acabar con la acción desmoralizadora de mandos incapaces y cobardes, que antes de ver un tanque lo eluden.»

Otro comentario no menos sabroso:

«Estamos seguros que de la suerte del Norte depende la del resto de la República. Pensemos en las consecuencias terribles que a nuestros hermanos de los otros frentes de la España «leal», acarrearía una debilidad nuestra. La pérdida del Norte significaría no ya el aniquilamiento del proletariado industrial y minero de Vasconia y de la región cántabra astur, sino además nada menos que esto: la liquidación de todo un frente antifascista. Esto es: el enemigo enriquecería extraordinariamente su Ejército en hombres y material, que luego lanzaría en grandes masas sobre Madrid y sobre Barcelona con grandes probabilidades de éxito.»

La confesión franca y sincera de lo que ellos temen ahí está. Para prestar ánimo a los milicianos, los marxistas del Norte se han sentido profetas. Yo pienso que por esta vez, también con grandes probabilidades de éxito.

Luis MORENO NIETO

SEPTIEMBRE 22 1936

EL ALCAZAR

Hace un año

El día 21 la artillería roja había conseguido derribar completamente el torreón SO. del Alcázar, único que ya quedaba en pie. 238 granadas dispararon ese día las piezas enemigas de los dos emplazamientos. Poco antes de la caída del torreón entraron dos proyectiles en la Biblioteca, que era utilizada como dormitorio y hubo que desalojar. También otra granada incendió el despacho del coronel Moscardó, resultando heridos leves algunos de los que allí se hallaban. Por la mañana los milicianos cogieron prisionero a un guardia civil, y como declarase haber participado en la represión de los sucesos de Asturias el 34, fué inmediatamente fusilado. Fallecieron en la enfermería tres heridos. Las bajas del día fueron: muertos, el teniente de la Guardia civil don Nicanor Campos Barriuso; el soldado de Caballería Victoriano Gómez Martín, y los guardias civiles Manuel Varana Arroyo, Segundo Sánchez Vázquez, Damián Oliva Ana y Patricio Díaz García; 25 heridos y un contuso.

El día 22 el cañoneo rojo comenzó a las tres de la madrugada. Ignorando el enemigo la evacuación de Puerta de Hierro, seguía tirando allí con petardos y ametralladoras.

A las diez y cuarenta, los observadores acusaron el traslado de piezas del 15.5, que fueron retiradas del campamento y del frente Norte. También se observó movimiento de gente, como en plan de marcha. Desde luego el paqueo era mínimo.

A las once se reanudó el fuego de la artillería, siguiéndolo un tiro de intensísimo, como si fuese para proceder al asalto. Se vieron grupos en el zig zag y en el comedor de alumnos, que fueron rechazados.

A las cuatro de la tarde, dos cazas enemigas evolucionaron sobre Toledo, y a las seis, un trimotor nacional bombardeó Zocodover, el Seminario y los cigarrales de San Servando. El avión, en su vuelo, fué señalado por el enemigo con multitud de disparos de bengalas rojas.

Por la noche, a las diez y cuarenta y cinco, se produjo una alarma en el sótano por oírse en los escombros de la Puerta de Carros un derrumbamiento que se supuso provocado por los rojos, viéndose al mismo tiempo un fogonazo. Renació en seguida la tranquilidad, y así terminó el día, con la impresión satisfactoria de la retirada de algunos cañones enemigos, lo que desde luego se atribuyó a la presión ejercida por nuestras columnas en su avance sobre Toledo.

Murieron este día los guardias civiles Antonio Navas Piñero y Anastasio García Aranda, y hubo 22 heridos y cinco contusos.

Luis Gacia de la Herrán
Fundición de hierro y bronce
SEGUNDA AGUADA CADIZ

VINOS «La Riva»
COÑAC
JEREZ

Casa Díaz
La mejor en flambres
TOLEDO

EXTRANJERO

Cuatro potencias y Negrín aspiran a la vacante en la nueva elección

Breve crónica de la situación militar

El temporal en las altas cumbres de Asturias, aguas, nieve, niebla espesa, vientos fríos; este invierno adelantado que se agita a la cordillera cantábrica, aunque ha venido adelantado, ha llegado tarde. Las operaciones de estos días nos han abierto los mejores pasos de la sierra y ya puede venir la niebla cuando quiera, porque ya no será capaz de rechazar nuestra ofensiva.

Las principales alturas y asperas están forzadas, y lo que hubiese costado muchísimas dificultades realizar en pleno invierno, ya lo tenemos hecho; por esto de cimos que este invierno adelantado ha llegado tarde.

Para demostrar nuestro aserto no hay más que registrar los puerros que se encuentran en poder de las fuerzas españolas y que nos facilitan la invasión o penetración en la Asturias roja.

De Oeste a Este, siguiendo la línea de nuestro frente, indicamos nuestras dominantes posiciones Puerto de Leitirigós, de Somiedo, Ventana, Peña Cubilla, Pajares del Pontón y paso de la Ermita. Algunos de estos puntos están emplazados a más de 1.500 metros de altura y mantenemos posiciones, como la de Peña Ubiña, de 2.416 metros sobre el nivel del mar. Con esta relación queda ampliamente demostrado que el invierno adelantado ha llegado tarde, y cuando el alto mando lo ordene podremos adentrarnos en tierra asturiana hacia Pola, hasta Naberca o caerse por el valle de Trubia cuenca minera de Cangas de Onís o el sector de Peña Mallera.

Todas estas numerosas amenazas se ciernen sobre la imposible resistencia marxista del Norte; pero además, el comunicado oficial de ayer tiene un primer renglón en que se refiere a un intenso cañoneo en el sector occidental, que viene a decir que los rojos tienen también que preocuparse de lo que puede venir por el Oeste, y al mismo tiempo nuestra progresión por la zona oriental y las conquistas

de Villahormes y Gardoso colocan a nuestros soldados a nueve kilómetros de Rivasdella.

Ante este acoso general, no es extraño que en Gijón reine una locura colectiva y parezca un manicomio. Las noticias no son nuevas, proceden del extranjero, principalmente de sus amigos los franceses, y en ellas se nos informa que por las calles de Gijón se recluta a los hombres, pistola en mano y se han fusilado a muchos. Los escándalos están a la orden del día y las llamadas desesperadas a Valencia llegan todos los minutos.

La situación de hambre y anarquía en la zona roja de Levante, no es menos sintomática que la descomposición marxista que reviste caracteres de paroxismo inaudito.

Son muy vivas las inquietudes que se sienten en Valencia al advertir que los rojos de Asturias se dan cuenta perfecta de que en seguida el Ejército español irá a por ellos y ante esta perspectiva trágica los cabecillas de Valencia se reconocen impotentes en el interior y se mueven desesperados en el ambiente internacional; visitas a Ginebra, intentos de ingerencia en la asamblea de Nyon, visitas de Largo Caballero y González Peña a París, pidiendo con todo descaro y desfachatez una guerra mundial que a ellos les salve. «Delench» es la resistencia a marxistas en España.

Agustín la Fuente

Platería, Bisutería y Relojería
Gran surtido en toda clase de
:- :- Artículos :- :- :-

Se hacen toda clase de composuras
Mesones, 7 TALAVERA DE LAREINA

"TIENDA HONDA,"

Ultramarinos, vinos, licores y otros artículos
CIPRIANO GARCIA VEGA
Obispo Pérez Rodríguez e Isabel la Católica, 19.—Teléfono, 2174
C A D I Z

Noticias Varias

Irak protesta de la política inglesa en Palestina

Ginebra, 21.—El delegado en la Sociedad de las Naciones de Irak, M. Rack Tawik, escribe en el «Suaidy» que no se debe permitir la política que Inglaterra hace en Palestina. Irak protesta de esta política, Palestina arriesga convertirse en una minoría en su propia patria.—(Faro).

Explota un petardo cuando se celebra una misa por Venizelos

Atenas, 21.—En Canea explotó un cartucho de dinamita en el lugar donde se celebraba una misa por el alma de Venizelos.

Fueron detenidos dos sospechosos de ideas comunistas, que se cree sean los organizadores del atentado.—(Faro).

La Policía polaca investiga sobre la muerte misteriosa de una vizcondesa

Varsovia, 21.—La Policía polaca está llevando a cabo varias investigaciones sobre los autores de la muerte de la vizcondesa Tredegar, mujer de un lord inglés, muy conocido y apreciado en los círculos británicos, fallecida en circunstancias misteriosas.—(Faro).

Gran Bretaña envía aviones a Malta

Londres, 21.—En Consejo de ministros, el Gobierno ha acordado enviar a la Isla de Malta varias escuadrillas de aviones Ford, con el fin de ayudar en sus labores de inspección a la Escuadra británica.—(Faro).

Lo que dice la Prensa alemana

Berlín, 21.—La derrota sufrida por el representante del Gobierno rojo de Valencia esta mañana en Ginebra es interpretada por la Prensa alemana como un índice sintomático de la mayoría de las potencias representadas en Ginebra, que, aun conservando las relaciones diplomáticas con Valencia, estiman que los días de este Gobierno están desde ahora contados.—(Faro).

El cabecilla de los españoles que en Brest intentó apoderarse de un submarino rojo

París, 21.—Se ha averiguado que el grupo de españoles que en la madrugada del sábado intentó apoderarse del submarino hispanobolchevista «C 2», que se encuentra en el puerto de Brest, era capitaneado por el propio comandante del submarino «B 4».—(D. N. B.)

Comentarios en Ginebra al sensacional fracaso de Negrín

Ginebra, 21.—La votación de esta mañana contra la reelección de la España roja, continúa siendo vivamente comentada en los círculos adeptos a la Sociedad de Naciones. Se asegura que el fracaso sensacional del representante rojo español no dejará de tener repercusiones en el territorio de España controlado por Valencia. Además, se afirma que la derrota de esta mañana podría influir en la orientación y táctica de Francia e Inglaterra, bien el problema español o en otros problemas.—(Faro).

Se atribuye gran importancia a la reunión de hoy del Gobierno inglés

Londres, 21.—El «Morning Post» concede gran importancia al Consejo de ministros que se celebrará hoy, y en el que serán tratados los siguientes problemas: Conferencia de Nyon y sus resultados, situación en el Extremo Oriente, crisis que amenaza el acuerdo monetario tripartito, a consecuencia de la caída del franco, y situación internacional.—(D. N. B.)

Disposiciones del "Boletín Oficial del Estado,"

Burgos, 21.—El «Boletín Oficial del Estado» publica las siguientes disposiciones:

Orden de la Presidencia de la Junta Técnica, fijando en pesetas 178,12 el recurso a cobrarse en aduanas por todas aquellas mercancías que sean importadas durante la tercera decena del corriente mes.

Orden disponiendo que la cuota a pagar por los aparatos de radio que sean instalados hasta final de año, será de 10 pesetas, más cinco por cada altavoz que exista en los establecimientos de cafés, restaurantes, bares, etc.

Orden disponiendo pase al Cuartel General del Generalísimo, el general de Brigada, don Eugenio Espinosa de los Monteros Barmejillo.

Otra en la que se dispone que en cada Tabor de fuerzas Regulares habrá un capitán moro, en la misma forma que ya existe en los Tabores de la Meha-la.

Otra disponiendo que asciendan al grado inmediato superior, por méritos de guerra, los tenientes coroneles don Maximino Bartomeu González Longoria, don Joaquín Río Capape y don Rafael García Valiño.

Los comandantes don Alredo G. Paniagua y don Eduardo Alvarez Rementería.

En otra se de ingreso en el Cuerpo de Mutilados de la Guerra al soldado del Regimiento de Argel n.º 27, Antonio Jiménez Castaño, por ceguera con anulación del sistema ocular.

Las demás disposiciones se refieren al personal.

Café y Restaurant **Pedraza**
Todo confort
Prado, 11.—Talavera de la Reina

Ginebra, 21.—En la sesión de la Liga verificada por la tarde, fueron designados Sudáfrica y el Irak para ocupar los dos puestos semipermanentes. El mandato será por un periodo de tres años. Obtuvieron 48 sufragios. Los recién designados reemplazan a China y Turquía. Falta por elegir el miembro permanente del Consejo de la Liga, para cuyo puesto se han presentado a la reelección el representante de Valencia y también Turquía.

Con arreglo a los vigentes Estatutos de la Sociedad de Naciones, se puede aplazar la elección hasta 48 horas después de haberse confeccionado las respectivas candidaturas. Bélgica, Austria y Hungría optan también a este puesto permanente en el Consejo de la Sociedad de Naciones, y por dicha causa se supone que la elección resultará muy reñida.—(D. N. B.)

El centro de operaciones japonesas será trasladado de Shangai a Nankin

Tokio, 21.—En los círculos políticos y periodísticos se concede gran importancia al anuncio de grandes ataques aéreos contra Nankin. Se cree que el centro de las operaciones será trasladado desde Shangai a Nankin, suponiéndose que los acontecimientos del Norte de China serán relegados a un segundo plano.

Después del éxito de la ofensiva japonesa en China del Norte ya no hay grandes objetivos militares que alcanzar, porque los chinos pueden irse internando diseminadamente al interior del país, evitando así su

completo aniquilamiento. Una ofensiva aérea contra Nankin conduciría a una desorganización de los servicios chinos y la desvarolización de la población. El Gobierno de Nankin sufriría también un grave quebranto, sobre todo si la ofensiva sobre Shangai continúa progresando. Se espera que el Gobierno chino abandone Nankin.—(D. N. B.)

Madrinas de guerra

La solicitan los siguientes:

Los soldados, toledanos en su mayoría, Gregorio García Gómez, Gregorio Marín Marín, Luis Monco Perdiguero, Ignacio Rodríguez Nieto, Jesús Lorenzo Sánchez, Julián Bautista de Castro, Basilio Fermoser Sanz, Deogracias Morón Díez, Domingo Marín Tejedor y Bonifacio Muñoz González, del Regimiento de Infantería de Toledo número 26. Batallón 168, primera Compañía.

Los soldados Jesús Conde, Celedonio Balmada y Mariano del Río, del Regimiento de Infantería, número 26, Batallón 168, Plana Mayor.

Los soldados de la Academia de Infantería, Caballería e Intendencia, José Campo, Florencio Orgaz, Felipe Hernández, Pedro Vallejo, Mariano Gómez y Marcelino Rosado, de ellos, dos, supervivientes y defensores del Alcázar.

Los soldados del Batallón de Cazadores de Melilla, número 3, Eduardo Ferreras Villarán, Andrés Libeda Amate y Jesús Moreno Pasarín.

Los cabos del servicio del automovilismo de Marruecos, José Luis de la Cruz, José Blanco Ruiz, Juan Luis Espinosa Barredo, y el soldado del mismo cuerpo, Pedro Antonio Les Gofil.

Confitería y Fábrica de Mazapán

RODRIGO MARTINEZ

Santo Tomás, 17 - TOLEDO - Tel. 1763

Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

BARCENTRO

PEDRAZA Y FERNÁNDEZ

Plaza del Generalísimo Franco

Talavera de la Reina

Una tendenciosa maniobra en contra de Italia

Roma, 21.—El «Giornale d'Italia», protesta de la nueva maniobra inglesa en contra de Italia. Dice que los periódicos ingleses «Sunday Refeyre» y «Sunday Chroniquer», acaban de anunciar que Italia ha enviado a Libia grandes contingentes de tropa, causando una grave amenaza para los intereses británicos en Egipto.

Esto no deja de ser—añade—una noticia tendenciosa. Pues este envío fué acordado por el Consejo de Ministros el 13 de abril del corriente año, ya que desde hace catorce meses estaba en proyecto la organización de una Comandancia Militar con un Cuerpo de Ejército.—(Faro).

CINE IMPERIO: Hoy, a las 5.30 y 7.30 la gran cantante Maria Eggarth en la opereta La flor de Haway

LA VIDA EN TOLEDO | Orden de la Academia militar felicitando a los heroicos defensores de la posición de "Ntra. Sra. del Valle,"

Sección Religiosa

Necrología

Primer aniversario del teniente de Infantería, don Nicasio Rodríguez Miguel, héroe del Alcázar

Ayer se cumplió el primer aniversario de la gloriosa muerte del teniente de Infantería, don Nicasio Rodríguez Miguel, defensor del Alcázar.

Se había comportado heroicamente durante el asedio, interviniendo con elevado espíritu y admirable arrojo en los más difíciles y arriesgados servicios. El día 20 de septiembre, en los combates que hubo de sostener con los ojos para frustrar sus ataques de asalto, fué alcanzado por el fuego enemigo cuando luchaba bravamente en uno de los sitios más comprometidos y rindió su vida por Dios y por España.

El teniente Rodríguez Miguel era toledano, hijo de un modesto y conocido industrial que le había dado la carrera militar a costa de sacrificios. Representaba el ejemplo de cómo los hijos de los humildes pueden elevarse, no renegando de las clases superiores con la pretensión de suplantarlas violentamente, sino ascendiendo hasta ellas mediante nobles esfuerzos de voluntad y de inteligencia. Fué también hasta su muerte un ejemplo de militares caballerosos y valientes, leales a sus deberes y prontos al supremo sacrificio por la Patria.

Ayer y hoy se han celebrado en la Catedral ante la imagen de Nuestra Señora del Alcázar, misas por el eterno descanso de su alma.

Descansen en paz, y reciban su ayuda doña María Vega; hijos don Manuel y don Luis; padres don Lorenzo y doña Mercedes; hermanos doña Clara, don Pablo y don Luis, y demás familia, la expresión sentidísima de nuestro pésame.

A continuación reproducimos para honor de los heroicos defensores de la posición del Valle, la orden de la Academia de Infantería, Caballería e Intendencia del domingo, día 19, que decía así:

Artículo único — En las primeras horas de la mañana de ayer, el enemigo trató de apoderarse de la posición "Nuestra Señora del Valle", guarnecida por una reducida sección de la Compañía de Tropa de esta Academia la que con un espíritu militar magnífico y un valor imponderable logró rechazar y poner en vergonzosa fuga a fuerzas muy superiores en número, tomándoles prisioneros, y causando bajas numerosas, de las cuales dos oficiales y cinco soldados quedaron muertos dentro de las alambradas.

Conocedor del inflamado amor a nuestra España y virtudes militares que adornan a esta Compañía, no ha de extrañarme su brillante comportamiento en el día de ayer, que señala un nuevo lauro a los conquistados por la misma en el glorioso asedio del Alcázar de Toledo, y estoy seguro que en cuantas ocasiones se presenten han de escribir páginas gloriosas en el historial de la Compañía, como esta vez han hecho oficiales y soldados con su bravura, clases y soldados heridos derramando su sangre, y los soldados Emiliano Moreno Ramos y Angel Pereira Méndez que dieron cuanto tenían su vida, por Dios y por España.

A todos os felicita vuestro coronel. Toledo, 19 de septiembre de 1937. — Segundo Año Triunfal. — El coronel-director, A. Valencia.

La función del día 28 en Rojas

En homenaje a los libertadores de Toledo

El próximo día 28, coincidiendo con los actos conmemorativos de la conquista de Toledo, se celebrará en el Teatro de Rojas una función en homenaje a la Legión y los Regulares, que liberaron a nuestra ciudad del dominio rojo.

Elementos de la antigua Sociedad Arte, en colaboración con otros notables aficionados toledanos, representarán el divertidísimo juguete en tres actos, de Muñoz Seca y Pérez Fernández, «Anaeto se divorcia». La obra, de ambiente sevillano y de trama muy cómica, abunda en situaciones regocijantes y en chistes de todos los calibres.

La función comenzará a las diez y media de la noche, y seguramente los soldados en cuyo honor se organiza pasarán unas horas agradables, pues se ha elegido un libro perfectamente adecuado para solaz, bien merecido, de combatientes que

llevan con tanto abnegado y heroico sacrificio el peso de la campaña salvadora.

Es posible que el espectáculo se repita para el público en general a precios verdaderamente populares; pero ya lo anunciaremos en firme a nuestros lectores. Por hoy, baste la anticipada noticia de esta función, con la cual se trata de añadir un obsequio más a los que reciban en los próximos días los bravos libertadores de Toledo.

Tambores, cornetas, fusiles, aluminio, etc.
Fabricamos de todo para Cadetes, Flechas y Pelayos
La casa más importante de España
 Pidan lista de precios
 ALMACENES REYES MAGOS. — SEVILLA

Comisión arbitral del Corcho

AVISO

Se pone en conocimiento, tanto de los productores como de los industriales y exportadores de corcho de la España nacional, y que hayan extraído, o comprado corcho respectivamente, en la presente campaña, la obligación en que se encuentran de solicitar de esta Comisión arbitral del corcho, residente en Sevilla, Cámara Agrícola Trajano 2, las hojas declaratorias para el pago del arbitrio establecido en el artículo 10 del Decreto del Ministerio de Agricultura de 13 de mayo de 1932, convalidado por la Junta Técnica del Estado por Orden dada en Burgos el 7 de agosto de 1937.

Tanto los productores como los industriales y exportadores, que en esta fecha hubiesen satisfecho el arbitrio del 1 por 100 que disponía el Bando del Excmo. señor general jefe del Ejército del Sur, de fecha 2 de junio último, vienen también obligados a satisfacer el arbitrio de que se hace mención en el párrafo anterior, si bien les será deducido de él el importe del referido 1 por 100 que tuviesen ya abonado anteriormente.

El plazo para la presentación de las declaraciones terminará el día 30 del actual y el del pago del arbitrio el 31 de octubre próximo Sevilla, 20 de septiembre de 1937. — Segundo Año Triunfal. — El Delegado Militar Presidente, Salvador Robles Trueba.

SANTORAL. — Santos Tomás de Villanueva, ob.; Florencio, presbítero, Enmerano, ob.; Digena, Emérito, Iralds, vgs.; Jonás, ob.; Mauricio, Cándido, Víctor, Inocencio, Vidal, mrs

Ayuntamiento

Orden del día para la sesión ordinaria del día 22:

- 1.º—Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.
- 2.º—Informe de la Comisión de Obras, relacionado con el procedimiento a seguir para la contratación del servicio de Limpieza pública.
- 3.º—Otro de la Comisión especial, en la solicitud del funcionario excedente forzoso, D. Orencio Manzanao.
- 4.º—Instancia de don Antonio Llorente, interesando el teatro de Rojas para celebrar función en honor de las fuerzas de la Legión y Regulares que liberaron esta capital.
- 5.º—Relación de facturas que presenta Intervención.
- 6.º—Correspondencia.
- 7.º—Informe del Sr. Interventor sobre pago de descubierto a la Hacienda.

Orden del día para la sesión extraordinaria del mismo día:

- 1.º Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.
- 2.º—Propuesta de la Comisión Municipal Permanente, de conceder la Medalla de Oro de la Ciudad a las primeras unidades que hicieron su entrada en Toledo el día 27 de Septiembre del año anterior, liberándole del dominio rojo.
- 3.º—Ruegos y preguntas.

Organización Juvenil de F. E. T. y de las J. O. N. S.

ORDEN
 Por orden de la Secretaría Local de la Organización Juvenil de F. E. T. y de las J. O. N. S., se ordena la presentación en el «Hogar de los Jóvenes Hispanos, (Plaza de San Juan) a todos los pelayos, o sea a todos los niños de la Organización Juvenil comprendidos entre los siete y doce años inclusive. Toledo 20 de septiembre de 1937. Segundo Año Triunfal. — El Secretario Local de la Organización Juvenil, Angel Garcia-Ochoa.

exigidos. En los contratos de obras por administración, deberá exigirse a la firma de éste, debiendo ser rechazada toda proposición y no otorgarse tales contratos cuando no se acompañe el referido certificado.

Igualmente será exigido para la práctica de cualquier acto propio del ejercicio de la industria de contratista de obras públicas.

Burgos 16 de septiembre de 1937. Segundo Año Triunfal.

El Consejero Gerente, José Sánchez Castillo. — V.º B.º, el Presidente, Ramón de Caso Suárez.

Asociación Sindical de Contratistas de Obras Públicas

Se pone en conocimiento de todos los organismos del Estado, Provincia y Municipio, la obligación que tienen de exigir el certificado de pertenecer a esta Asociación Sindical de Contratistas de Obras Públicas a todas las personas, naturales o jurídicas, con las que contraten la realización de sus obras, cualquiera que sea el procedimiento de su ejecución, en virtud de la Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado de fecha 21 de julio último, publicada en el Boletín Oficial del Estado de fecha 3 del mismo mes.

Para las subastas y concursos, el certificado deberá acompañarse junto con los demás documentos



PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por las almas de los señores

Don Lorenzo Alarcón de Vera
 Don Gregorio Alarcón Romojaro
 Don Heliodoro Caro Sardinero
 Don Alberto Caro Sardinero
 Don Juan Caro Sardinero
 Don Domiciano Caro Sardinero
 Don Pedro Caro Sardinero
 Don Baldomero Caro López
 Don Baldomero Caro Jiménez
 Don Jaime Caro Jiménez
 Don Francisco Caro Hidalgo
 Don Juan Caro Hidalgo
 Don Evencio Caro Sardinero
 Don Teodoro Caro Sardinero
 Don Vicente Caro Sardinero
 Don Nicolás Caro López

Don José Jiménez Zapardiel
 Don Graciliano Jiménez García
 Don Gregorio Jiménez García
 Don José Jiménez Sánchez
 Don Dionisio Sardinero Sánchez
 Don Marcelino Sardinero Padilla
 Don Felipe Sardinero Recio
 Don Julio de la Torre Caro
 Don José de la Torre Caro
 Don Saturnino Alonso Rodríguez
 Don Benito García Marín
 Don Felipe García Ruiz
 Don Jesús García García
 Don Luis Díaz Plaza
 Don Máximo Padilla del Casar
 Don Federico López López

que murieron vilmente asesinados en Fuensalida (Toledo) por las hordas marxistas en los meses de Agosto y Septiembre de 1936

R. I. P.

El Ayuntamiento y sus familias respectivas

Ruegan a sus amistades les tengan presentes en sus oraciones, y les invitan al funeral que en sufragio de sus almas se celebrará el día 23 del actual, en la iglesia parroquial de Fuensalida (Toledo), por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Cafiaspirina

Contra todos los dolores



INFORMACION GENERAL

Donativos de la aristocracia española para el Ejército

Salamanca, 21. — Don Vicente Cantos Figuerola ha entregado al Generalísimo la cantidad de cincuenta mil pesetas para la sujeción nacional. Y el señor conde de los Andes, ha remitido a la Excelentísima señora doña Carmen Polo de Franco, la cantidad de 44.600 francos, importe de lo recaudado en la fiesta celebrada por los señores de Carril, súbditos argentinos en su casa de Biarritz, con destino a aliviar la miseria de los fugitivos de poblaciones recientemente liberadas por nuestro glorioso ejército.

Don Juan Ladira ha entregado a S. E. un cheque de 100.000 pesetas con destino a prenio para los soldados de nuestro ejército, recaudadas entre varios amigos suyos.

Como si no existiera la No Intervención

Madrid, 21. — Los periodistas madrileños adhiriendo a los actos que se han celebrado del 1 al 7 de septiembre en la España roja, con motivo del XX aniversario de la revolución de U. R. R. S. S. han dirigido el siguiente escrito a los periodistas mejicanos que van a Rusia para cumplimentar a Stalin. «España cuna de héroes como los defensores de Madrid saludan a los camaradas de la vanguardia antifascista y desearán para nuestro país, que es vuestro, pi-

den hagan llegar a los hermanos de la unión soviética el entero agradecimiento de este pueblo, que tanta ayuda ha recibido y sigue recibiendo de la U. R. S. S.»

Se prepara una expedición de niños para Rusia

Sus madres se oponen a esta nueva salvajada

Cette. — En Burdeos se está preparando una expedición de niños para Rusia. Aproximadamente son 1.500, que serán embarcados en el vapor «Habana». Sin embargo, el propósito no ha podido ser realizado porque las madres que viven en los campos de concentración con los pequeños que quieren embarcar se oponen a él con cierta energía. Esta oposición según se dice va a ser reducida por la embajada de Valencia en París, desde donde se dará orden que aquellas que se opongan al traslado de sus hijos serán trasladadas a la zona roja. Lo que por cierto equivale a confesar que la amenaza de volver a la España leal es de tal naturaleza que puede llevar incluso a la separación definitiva de los seres más queridos para una mujer. El próximo martes, día 21, debe salir una expedición de niños de Dunkerke para Dinamarca.

Labrador:

El Servicio Nacional del Trigo ha empezado su organización para bien del campo. Dirígete a sus oficinas, instaladas provisionalmente en Burgos, escuela de San Pablo. Pronto en cada capital de provincia tendrás una delegación de este Servicio que resolverá tus problemas

¡ARRIBA EL CAMPO! ¡ARRIBA ESPAÑA!

Se insiste en el rumor de las gestiones sobre la rendición de Cataluña

Zaragoza, 21 (madrugada). — (Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Aragón). — Nuestras crónicas anteriores han explicado ampliamente los motivos por los cuales los rojos llevan casi un mes sin atacar en Aragón, no obstante la decisión de los mandos al servicio de Rusia de persistir y desarrollar otra ofensiva en momento determinado. Hoy la casualidad ha hecho encontrarme un amigo queridísimo que acaba de regresar de la capital catalana, y nos ha facilitado datos que pueden considerarse como sensacionales.

La Prensa francesa de estos días viene recogiendo con insistencia el rumor de que Cataluña realiza gestiones para rendirse. La noticia ha sido difundida por el departamento de propaganda de la Generalidad, y ha sido publicada por la Prensa francesa, si bien, y a pesar de todo lo que digo, las gestiones continúan. ¿Qué hay de cierto en esto?

Esta es la pregunta que hemos hecho a nuestro evadido de hoy, sin firma ni lugar, porque hay cosas que no deben decirse por ahora. El hecho cierto es que, de no haber sido por la influencia de los mandos rojos y del G. P. U., que se comprometían a la continua-

ción de la lucha, Cataluña a estas horas se hubiera rendido.

Otros evadidos lo han declarado también con anterioridad, sinceramente, tal como se piensa en Cataluña, tal como la experiencia de catorce meses de sufrimientos, al parecer indican. Porque no son ya los miles y miles de asesinatos cometidos en personas significadas, los millares de asaltos y robos en la hermosa región, donde reina la piratería, ejercida en nombre de la República y la revolución social; no. Es que en Cataluña impera la tiranía rusa. «Que venga Franco—dicen—; cuando menos, nos dará de comer». Esto se oye ya públicamente en manifestaciones tumultuosas de las mujeres hambrientas de toda Cataluña. Para calmarlas habló al micrófono el consejero de Abastecimientos; mas tuvo que confesar también la imposibilidad que hay por ahora de resolver el problema de las subsistencias.

Esto lo dicen en vísperas del invierno, que se presenta con caracteres pavorosos. Nada satisface ya a los catalanes. Menos a los obreros y campesinos, a los cuales, si bien les han sido elevados los jornales en un 15 por 100, se han encontrado con el fracaso de la colectivización y ruina de las

industrias. Solamente una minoría, compuesta por los dirigentes del Comité y funcionarios soviéticos, viven espléndidamente, con lujosísimos coches procedentes del robo, y con dinero procedente de los saqueos en toda la región catalana y negocios sucios que se hacen con la guerra.

La situación, cada día que pasa, es más insostenible. Todos los días aparecen muertos dirigentes obreros. Todos los días van a la cárcel cientos y cientos de obreros.

La retaguardia roja y la cuestión internacional son las que han de anticipar o retrasar el final de la guerra.

Por lo demás, hoy no ha ocurrido nada en los frentes aragoneses. Ligeros troteos y pase de varios milicianos con armamento. Esto, como se comprobará, es poco para una crónica de guerra. Pero hoy ya bien servido el lector, porque la guerra depende de muchos factores, y este de la desmoralización de la retaguardia roja es de sumo interés.

Hay calma en Aragón, y los lectores pueden encontrar justificación plena en la situación catastrófica de Cataluña y en la situación internacional. En estos dos puntos está el secreto futuro de la guerra,

Zaragoza, 21 (Información especial para EL ALCAZAR por Fernando Ors.)

El enemigo ha intentado de nuevo romper nuestras líneas.

Todos los desesperados esfuerzos de los rojos quebraron junto a las alambradas en donde fueron dejando cadáveres que ni siquiera pudieron retirar. Nuestros muchos se batieron con tan exaltado denuedo que los cuatro batallones que se les embistieron protegiéndoles la caballería argelina que estuvo preparada toda la tarde esperando ser encargada del asalto de Gueñas, tuvieron que retroceder cada vez que se acercaron a nuestras líneas. La lucha llegó a entablarse casi cuerpo a cuerpo porque el enemigo tuvo que ser rechazado a menos de tres metros con bombas de mano sin que a pesar del número de atacantes que volcaban en apretados racimos pudieran conseguir desalojarnos del reducto que ambicionaban para dominar Gueñas e imponer el retroceso de nuestras fuerzas.

Veamos cuál es la actual situación del enemigo, para que de la misma se desprendan los comentarios y conjeturas que pueden acercarnos al hilo de sus proyectos.

Primero. La situación del ejército enemigo del Norte es francamente desesperada. Los batallones rojos van siendo envueltos sin escape posible, porque la salida por el mar la tienen herméticamente cerrada. Se habla con bastante fundamento de gestiones para rendir Gijón. Los barcos que desde este puerto y el de Avilés han conseguido pasar desapercibidos a la rigurosa vigilancia que se ejerce, son lanchones y pequeños pataches que, bordeando la costa y expuestos a zozobrar, como ya ha sucedido, sólo pueden transbordar escaso número de personas, que no alivian con su evacuación la dramática espera de la Asturias en rebeldía.

Segundo. Aislados por completo los revolucionarios asturianos de la zona de dominación roja, no pueden esperar auxilios de ninguna clase ni reservas, porque aunque algún barco aislado pudiera forzar el bloqueo, el material o los elementos que le fuera posible desembarcar,

se acaba

solo bastarían para prolongar la agonía unos días más.

Tercero. Con el derrumbamiento de Asturias, que puede considerarse un hecho a plazo fijo, todo el Ejército rojo en el Norte habrá quedado en nuestro poder, sin que ni siquiera una sola de aquellas unidades pueda incrementar las masas enemigas que se mantienen a la defensiva en otras regiones.

Cuarto. Liquidada la rebeldía total asturiana, pues a eso parece que se tiende, desaparece, favoreciéndonos, un frente por el que ya no habremos de sentir ninguna preocupación, porque toda la acción posterior de nuestras fuerzas se reducirá a una acción más o menos intensa de policía.

Quinto. Puede estimarse en más de cien mil hombres, contando entre éstos a los que se rindieron en Santander, los que se ponen fuera de combate y se sustraen de sus efectivos al gobierno soviético de Valencia.

Sexto. En contra de esa partida, y francamente adversa para el enemigo, nosotros dispondremos de la totalidad de las fuerzas desplazadas o atentadas al Norte, con todas las bajas repuestas, porque gran parte de los milicianos deberán reforzar nuestros cuadros por encontrarse en edad militar, muchos porque lo desean y porque se podrá tener plena confianza en ellos, después de comprobar el proceder de sus jefes, y sobre todo, porque esas masas pudieron ser movilizadas, porque no tenían opción para elegir entre ellos y nosotros y fueron encuadradas sin consentimiento voluntario.

Séptimo. A la pérdida de hombres por los rojos, hay que unir todo el material de que disponen que debe ser importante, porque se concentra en Asturias todo el que pudieron sacar de Bilbao y Santander. Los mismos elementos rojos contribuirán a dotar con efectividad a las antiguas unidades nuestras y a las que se creen.

Octavo. Ocho barcos rusos cargados de material se han visto obligados a retroceder a los puertos de su destino o buscar refugio en otros bastantes alejados de nuestras aguas porque nuestros marinos los forzaron a cañonazos a retirarse, sin que los de guerra que les acompañaban pudiesen defenderlos.

Consecuencias: Desaparecen todas las divisiones rojas del Norte, sin que de éstas puedan aprovechar ni un hombre, ni un fusil, y en contraste con este aplastamiento, que puede decirse que decide la guerra, nosotros estaremos en disposición de trasladar adonde nos interese o convenga una enorme masa de varios centenares de miles de hombres bien preparados y en condiciones de hacer la guerra de la que aprendieron todas sus enseñanzas, sin que nuestras reservas económicas tengan que sufrir, porque todos los elementos imprescindibles para la acción eficaz de aquellos hombres los ha dejado también el enemigo en nuestras manos.

Todas estas apreciaciones que yo hago son tan rutinarias que no entrañan ningún secreto que el propio enemigo no haya previsto. Precisamente porque aquél ha calculado con más elementos de juicio de los que yo puedo disponer, lo que representa que haya perdido la guerra en el Norte, precipita sus actividades en Aragón, en donde parece que aún intenta nuevas demostraciones porque tienen la intuición de que se aflojan los lazos de su alianza con Cataluña, que no parece propicia a experimentar en su suelo el desastre en todos los aspectos, si quisiera poner a prueba toda la importante decisión de nuestros recursos.

Sabemos que el enemigo ha hecho importantes concentraciones de

carne y material en diversos sectores del frente aragonés. Sus descubiertas actividades, porque nuestras escuadrillas vigilan sin descanso esas movilizaciones que no pueden pasar inadvertidas, dan a entender propósitos nada disimulados de los que nuestro Mando tomó nota. Lo importante en la guerra, tanto como el valor personal de los hombres, algunas veces más, es la sorpresa y la audacia en la ejecución de un plan que no se haya podido adivinar. Cuando los cronistas de guerra podemos decir que el enemigo tiene estas o aquellas intenciones, porque sus movimientos no nos pasan desapercibidos ni a nosotros mismos, deducáanse los antecedentes y detalles que pueden haber conseguido los Estados Mayores para que con inalterable seguridad y serenidad estemos atentos a los resultados.

Todo parece indicar que Valencia va a poner en el tapete de la guerra su última y definitiva suerte: anticipemos, sin género de dudas, que la perderá. Sus mismas decisiones acusan de manera clara e inconfundible sus temores. Todo lo precipita antes de que llegue el momento de que al avance de nuestras fuerzas en Asturias se dé por definitivamente terminado. Lo que vulgarmente se puede traducir con estas sencillas palabras: ahora saben que cuanto hagan fracasará; pero se les ofrece alguna probabilidad de distracción de fuerzas—en lo que se equivocan también, pero lo suponen—y después ya no les quedaría otro recurso que ceder y ceder constantemente hasta que a la vuelta de cuatro o cinco meses toda la zona roja española estuviese en nuestro poder, porque no creo que la resistencia que pudieran ofrecernos rebasará el plazo de febrero o marzo, en que la guerra parecería consumida.

Perdido el Norte por los revolucionarios y desplazados por completo de Aragón, el pleito ya no tendría nada más que una transacción normal y obligada: rendirse incondicionalmente. ¡Y mucho peor para ellos si no la hacían! Ya dije que en Aragón íbamos a vivir momentos culminantes de un drama que se acaba. Yo calculaba un plazo; pero, por lo que se deduce, es el propio enemigo, consciente de su inferioridad, el que se va a decidir a acortarlo.

La campaña triguera en España

Badajoz, 21.—Se ha celebrado con enorme entusiasmo, varios actos de propaganda triguera en los pueblos de Mérida y Jerez de los Caballeros, Fregenal de la Sierra, Villafraica de los Barros, Santa María, Montijo, Llerena y los Santos.

Los oradores han sido aclamados con entusiasmo y el nombre de Franco ha sido repetido con emoción por los labradores extremeños.

Peñafiel 20.—Al pie del castillo se ha celebrado una concentración regional con ocasión de la campaña triguera, que se desarrolla en toda la España nacional. Habló Hinojal inspector regional del trigo, explicando técnicamente el sentido del trigo, y la revolución constructiva que acaudilla Franco. En Olmedo se celebró una concentración.

Junta de Protección a la Infancia

La cocina completamente equipada, sorteada por Adrián García y con papeletas color naranja fecha 11 de septiembre, ha correspondido al número 7.266.

Exclusivo para EL ALCAZAR

El Caudillo, símbolo de la nueva España

Por Nicolás Martín Alonso

Es Taine, el gran historiador de la revolución francesa, el que nos viene a decir que cada revolución suscita o crea un símbolo. Y que este símbolo se plasma siempre en una palabra, por la que se lucha y se muere con unción de elegido del Señor. Y esta ofrenda de la vida humana por una palabra es, precisamente, lo que las va llenando de contenido, dándolas un rango y un rito del que antes, en su antigua acepción fría y exacta, carecían.

Este problema de morir por una palabra, llenaba de asombro y estupor a Goethe. No podía comprender cómo sus contemporáneos de toda Europa se dejaban matar con la palabra «libertad» en los labios. En su fuero interno, analizaba esta simple palabra y la encontraba desprovista de todo sentido emocional. Por eso Goethe se negó a pronunciar durante toda su vida la palabra «libertad», tan repetida en los escritores de su siglo, hasta que un día en que el poeta de Weimar regresaba de Roma, al pasar por la ciudad de Colmar, donde siempre se detuviera a cambiar las postas, vio morir junto a él a un soldado francés al grito de «¡Viva la libertad!». Entonces, en aquellos días turbulentos de la pequeña ciudad de Colmar, Goethe apuntaba en su diario, que al fin había comprendido el mundo que había tras la palabra «libertad».

Pasa el siglo y con él el símbolo de sus revoluciones. La palabra «libertad» se relega al olvido y con ella toda una manera de vida y de conceptos transcendentales.

A aquella época de abstracciones, sucede otra de signos y símbolos concretos. Las revoluciones de nuestro siglo XIX se distinguen precisamente por eso. Los símbolos concretos se imponen. Hoy es el «Proletariado», es el «Duce», es el «Führer», es el «Caudillo». Y con la misma unción con que muriera aquel soldado de Colmar por la libertad, hoy, en nuestro siglo, se muere por estos símbolos concretos.

¿Cuántos españoles habrán muerto a estas horas con el grito de «¡Viva el Caudillo!» en los labios? ¿Cuántos estarán dispuestos a hacer otro tanto? Es verdad que en esta guerra son muchos los que mueren al grito de «¡Viva España!» Pero eso es lo eterno. Ahí no puede buscarse el símbolo especial y calificativo de esta lucha, porque eso es de todo tiempo. La Patria se ha sentido siempre en las fibras más íntimas, y por eso es por lo que junto a la palabra «España» se enlaza la palabra «Caudillo».

«Caudillo», la palabra símbolo de esta Revolución, ¿es nueva en nuestro idioma? De ninguna manera. Nuestra literatura, aunque no con gran reiteración, la ha venido empleando y este ha de ser el primer guión interpretativo, para extraer el contenido que la palabra encierra.

Las dos citas más antiguas de la palabra «Caudillo» en nuestra literatura, son quizá las del poema de Alfonso Onceno, y la de un Romance Viejo. En la primera se dice:

«Con gran poder de mesnada,
como «Caudillo» sotil,
entró en tierras de Granada
pasó aguas de Xinynt.»

El Romance dice:

«Ruy Fernández va delante,
aquese «Caudillo» ardil;
arremete con Andalla,
comienza de le ferir.»

En la «Gran Conquista de Ultramar» se da ya un concepto más

exacto de lo que significa «Caudillo». En la página 21 del tomo 44 de la Edición Rivadeneira, se dice: «El ayuntáronse todo e hicieron un «Caudillo», que llamaban Gudufre Durel». Aquí ya se ve la idea de ayuntamiento a compenetración de una comunidad en derredor del Caudillo. Ya se ve que caudillo es el que guía o conduce a una masa humana. Cartagena, en su Doctrina de Caballeros (edición 1487, folio 19), es de esta misma opinión cuando dice: «Caudillo, guidor de hueste». O sea, que según Cartagena, «Caudillo» es conductor, guidor, führer, en alemán.

Otros ejemplos de la cita «Caudillo» en nuestra literatura, se encuentran en el «Lazarillo de Tormes», cuando dice: «Que en tales tiempos es gran bien del ejército que el «Caudillo» se aalve, y querría más una escama que los súbditos». En Villena se encuentra también la palabra «Caudillo»: «Es te centurión non es sobrenombre de dignidad, que quiere decir «Caudillo» perpetuo de cient cavalleros».

También se encuentra en Amadís: «Como sabía que aquel era el cabo y el caudillo de sus znegimigos, puso todas sus fuerzas por le ferir».

Todavía existen en la literatura

española algunas muestras más de la palabra «caudillo», que no es preciso consignar. Basten estos ejemplos para demostrar que la palabra «caudillo», del latín «Capi tellum», es una palabra de para raigambre española, lo mismo que la derivada francesa es «cadete». Con esto dicho, no es preciso buscar en mayores honduras filológicas para llegar a la conclusión del significado del «caudillo» como cabeza, capo, etc. Tampoco hay que parar demasiado las mentes en la adulteración americanista que posteriormente sufrió la palabra, al nacer en la manigua americana términos como «caudillaje», «cabecilla», etc. Todos ellos derivados de la misma raíz, pero con distinto significado.

La palabra castellana «Caudillo» está ahí plena de significado, como sillar de catedral románica.

Pero junto a esta significación puramente literaria, la palabra «caudillo» va adquiriendo hoy nuevo significado filosófico, de la que puede arrancar toda una nueva teoría del Estado español y que será preciso ir consignando en otros artículos. No es un hecho meramente casual que la palabra «caudillo» sea el símbolo de nuestra Revolución.

Justicia rusa

El otro día ocurrió en Madrid algo verdaderamente espeluznante y de extraordinaria ferocidad. En el local de la Cheka que preside Morón, se vió la causa contra una infeliz mujita, acusada de dirigir secretamente un colegio católico en la calle del General Oraá. A la causa asistieron unos periodistas ingleses y franceses, ávidos de conocer cómo se practica la justicia en la España roja.

So vió la causa. Y el tribunal, después de un discurso de su presidente en el que se aseguraba que la justicia y la misericordia eran las características de los tribunales rojos, se absolvió a la mujita y se la puso en libertad. Pero, antes de salir, se la autorizó a vestir el hábito de monja. Y, así vestida, bajó las escaleras, salió a la calle y marchó a su casa, entre la estupefacción de los concurrentes, admirados de aquel acto de verdadera justicia.

Pero lo terrible es que en la sala de secretarios se encerró a la mujita. Se vistió de monja a una miliciana que salió a la calle y marchó a su domicilio, mientras en la misma Cheka se asesinó a la religiosa, cuyo cuerpo amaneció acribillado en la calle.

Tal fué la terrible comedia de la Cheka de Morón, que actuó justificadamente ante dos periodistas ingleses. Tomamos la noticia de «L'Action Francaise» del día 2 del actual. Sin comentarios.

E. RAMOS

Almacenista de Plátanos :-:
PEREZ GALDOS, 1 y 3.-TELEF. 24634
SEVILLA

Sucursales: Cádiz, Libertad, 21; Melilla, López Moreno, 14; Jerez, Pedro Alonso, 10; Huelva, Rascón, 45.

Miguel Martínez de Pinillos

Unión Salinera
(nombre comercial)
CADIZ—Apartado núm. 7
Grandes salinas

«La Tapa» en El Puerto de Santa María «S. Félix», S. Miguel y «Dolores», en el río Amarillo, apartaderos en la vía general del ferrocarril; cargaderos en el río Guadalete. Sales corrientes trituradas, doble trituradas, molidas, refinadas y de mesa
A granel y en sacos. Premiadas en varias Exposiciones

Manuel Gómez Viaña

GRIADOR Y EXPORTADOR DE VINOS
Chiclana de la Frontera
(CADIZ)

Bar y Restaurant NUEVO METRO

FRANCISCO MORALEDA
Servicio especial para Banquetes y Carta
Plazad Generalísimo Franco - Talavera de la Reina

Carbones minerales de todas clases

Venta al por mayor
Isidoro Benítez Lancha
Nuñez de Arce, 3 - TOLEDO

LA CASA MAS SURTIDA EN OBJETOS DE ESCRITORIO
Rafael Gómez-Menor
IMPRESA,
PAPELERIA
Y ENCUADERNACION
COMERCIO, 57 - TOLEDO

FERNANDO MARQUES SANCHEZ

Almacén de Coloniales - Especialidad en Cafés y Bacalaos :-:
Oficinas: Argantonio, 10 Teléfono 1020
Tostadero de café: Campillo de los Coches, 2. Teléfono 1182
Dirección postal: Apartado 50
Dirección Telegráfica: Marvera
Conferencias Telefónicas Abonado 1020
CADIZ

La Unión Vinícola

Armas, 13-Toledo-Tel. 1563
Primera Casa en vinos rancios y secos.—Especialidad en mistelas, vermouth, jarabes y licores de las mejores y más acreditadas marcas

EL ALCAZAR en la provincia

ILLESCAS

En la noche del sábado tuvo lugar en esta villa el acto de propaganda que el equipo de Falange destinado a ello va haciendo en todos los pueblos de esta provincia, para dar a conocer a nuestros labradores a grandes rasgos las innumerables ventajas que para ellos y para la economía nacional por lo tanto, se derivan del Decreto de ordenación triguera, primero y magnífico jalón que el Caudillo pone sobre los campos de Castilla como iniciación de la obra cumbre de la reconstrucción nacional.

El acto, sencillo y austero, según la norma de la Falange, fué algo nuevo en el ambiente adormecido de este pueblo. No están los labradores acostumbrados a que la ciudad venga a ellos, y menos a que venga trayendo como ofrenda algo de tan rotunda utilidad como este Decreto, amparador de sus más elementales derechos, y lo que es más aún, la promesa de un mañana próximo colmado de justicia. La religiosa atención con que las palabras del señor Alonso, ingeniero agrónomo, primero, y las del jefe provincial de Prensa y Propaganda, después, fueron oídas por el numeroso auditorio y la emoción que en todos los rostros se veía retratada al final del acto, fueron prenda de que la semilla de la palabra caía en tierra propicia, y de que el labrador castellano, convencido ya con hechos de que su redención es una realidad muy cercana, pone su esfuerzo más emocionado y su agradecimiento más hondo en el grito nuevo con que en medio del general entusiasmo finalizó el acto. ¡Arriba el campo! ¡Arriba España!

PAPELERIA

«EL FENIX»,
CADIZ

SANTA ANA
FABRICA DE HARINAS
Francisco Clavero
SEVILLA

¿Dónde está la Sociedad de Naciones?

A. Cousteau lo dice en *Je Suis Partout*:
«Jamás las guerras han sido tan frecuentes: guerra polaco-soviética, guerra greco-turca, guerra de Manchuria, guerra del Chaco, guerra de Etiopía, guerra de España, guerra de China. Todo esto en menos de 17 años. La Sociedad de Naciones está en la misma situación de una compañía de seguros que no reembolsara nunca a sus clientes, de los perjuicios sufridos encubriendo su negligencia con buenas palabras.
El Estado centro-americano de San Salvador, así lo ha comprendido y se ha retirado de Ginebra.
No es el primero que lo hace, y tampoco será el último.»

Viuda de Manuel Bruno

Fábrica de paños para Ejército y Comercio
Variedades en estambres
Zúñiga y Rodríguez, núm. 2. Béjar (SALAMANCA)

¡Señora! AHORRARA DINERO COMPRANDO EN LAS CASAS DE MARCIANO P. MONTES

«LA CASA DE LAS MEDIAS»
Venta al por mayor y detall: BELEN, 8.—TELF. 1.527
«EL BARATO DE TOLEDO»: Comercio, 31 y 33.—Telf. 1.667
Mercería, Camisería, Perfumería, Hilos para coser y labore, Lanac
TOLEDO

Más de 100 monjas desfiladas e incorporadas a la vida civil

¡Y luego dice Ossorio y Bigarido que los rojos son respetuosos con la religión

Una nota de justicia

Valencia.—El responsable de Justicia ha entregado una nota a los periodistas, en la que, en síntesis, se dice que la vida en los presidios y cárceles de los rojos viene a ser como la del paraíso.

El funcionamiento de los establecimientos carcelarios, dice, es perfecto y ordenado, y habiéndose conseguido llenar las dificultades de transportes que existían, han sido ya trasladados a varias localidades de Levante más de 700 presos que estaban en las cárceles de Madrid. Han sido separados—añade—los presos fascistas de los antifascistas. Se han organizado numerosas brigadas de trabajo, que vienen realizando obras de utilidad, sobre todo en Almería. Las reclusas se dedican a las labores propias de su sexo, y más de cien monjas han sido desfiladas de los cargos que tenían encomendados e incorporadas, a la vida civil.

Una serpiente de mar capturada en Terranova

Tiene once metros de longitud y ocho de circunferencia

Londres.—Los pescadores de la Bahía de la Fortuna (Terranova) han capturado una serpiente de mar de once metros de longitud y de ocho de circunferencia.

La lucha ha sido muy reñida, pues el monstruo se ha defendido enérgicamente.

Los pescadores han utilizado arpones y fusiles y ha durado varias horas la captura.

Los caídos del frente aragonés en agosto triunfan hoy fuera de España

Zaragoza, 21.—(Crónica del corresponsal de la Agencia Faro en el frente aragonés).—Sigue la calma más absoluta en los frentes todos de Zaragoza, Huesca y Teruel, y siguen las comunicaciones entre las tres capitales, con normalidad completa.

Los rojos se han atrincherado en sus posiciones, y allí permanecen callados, salvo en algunos sectores, desde donde nos hostilizan con fuego de fusil, ametralladora y mortero, sin mayores consecuencias.

Nuestros soldados están tan seguros de que cualquier intento rojo ha de ser fulminantemente destruido, que la tranquilidad es nota dominante en las trincheras de todos los sectores.

La Aviación nacional actúa en el acto y con gran eficacia. El domingo volaron sobre Zaragoza varias escuadrillas, y nuestros aparatos vuelan constantemente, escudriñando en la retaguardia roja y en los frentes los movimientos del enemigo.

Con esto queremos decir que los marxistas tienen quienes les vigilen. Se vigilan los frentes y las concentraciones de material, las instalaciones de baterías y los movimientos de las fuerzas contrarias, castigándose adecuadamente al enemigo sus atrincheramientos y las fortificaciones que realizan.

A las cuatro semanas de ofensiva, es verdaderamente extraña esta calma en todos los frentes. Pero, si algo se prepara, tengan todos la seguridad de que nuestros soldados viven ojo avizor para en el momento repeler con toda energía cualquier intento de ataque enemigo.

El domingo, azules y rojos guardaron la fiesta. Sólo en el sector de Zuera y Almudévar hubo ligerísimos tiroteos y cañoneos. Siguió también el paso de milicianos, entre ellos un desengañado que ejercía el cargo de comisario político.

El lunes la calma ha sido mayor, si cabe. Apenas tiroteos en algunos sectores, y algunos cañoneos por el frente de Fuentes de Ebro, habiéndose pasado hoy también, desde el campo soviético a nuestras filas, 16 milicianos con armamento.

La gloriosa Aviación nacional siguió castigando a la Aviación roja en sus fugaces apariciones por los frentes.

Por todos conceptos, los rojos separatistas se están apuntando un fracaso estrepitoso. Pretendían paralizar nuestro avance de Asturias. Ya se ve claramente cómo no lo han conseguido.

También pensaban lograr un efecto internacional jaleando los fantásticos éxitos de Aragón en el momento de reunirse la Sociedad de Naciones. Y hoy llega hasta nosotros la noticia sensacional de que la sociedad ginebrina ha repudiado al representante de la España marxista, no eligiéndole para ocupar el puesto que regentaba en la Sociedad de Naciones.

Cada español siente la más desbordante alegría al contemplar cómo, con la ayuda de Dios, la España de Franco triunfa dentro y fuera de nuestra Patria.

Damos por bien empleada la calma actual de nuestro frente.

Un «Junker» gigantesco

Berlín.—En la fábrica de aviones «Junker», se ha terminado de construir un aparato gigantesco.

Lleva cuatro motores, podrá transportar 40 personas y alcanzará una velocidad de 410 kilómetros a la hora.

tras el enorme sacrificio de los días 24 y 25 del pasado mes de agosto. Porque tenemos la convicción de que los caídos de aquellos días han triunfado hoy fuera de España.

Este sacrificio ha producido tan excelentes frutos.—(Faro).

El Frente Popular arruina a Francia

Sin pirifas, es nula su potencia bélica

Paris, 21.—«Gringoire» dice: «El agitador Rosenfeld, que en el abyecto periódico de Blum no cesa de empujar a Francia para que se decida a entrar de lleno en la guerra de España o de China, se atreve a escribir:

«En nombre de la defensa nacional, los reaccionarios franceses e ingleses exigen el reconocimiento de FRANCO, la inteligencia con FRANCO, la ayuda a FRANCO.

El Gobierno del Frente Popular ha estimado que era imposible dejar por más tiempo a Francia a las resultas de la situación de España. En vez de ceder al odioso chantaje, él ha tomado las precauciones necesarias para poder prescindir de las pirifas de España. La producción del ácido sulfúrico ha alcanzado el volumen deseado para poner las necesidades militares de Francia al abrigo de los incidentes internacionales.»

Rosenfeld ha mentido. Nosotros, antes que nadie en la Prensa, hemos suscitado la cuestión del aprovisionamiento de Francia en pirifas, cuestión primordial para la defensa nacional.

Habiéndose suspendido la entrada de las pirifas desde febrero de 1937, el Ministerio de la Guerra se halla preocupado por el problema. Rosenfeld declara que nosotros podemos prescindir de las pirifas. Esto es falso.

Francia necesita un millón de toneladas anuales de pirifas para sus explosivos y sus industrias. ¿Cuál es, pues, la situación?

Los países productores de pirifas son:

La España de FRANCO (mercado cerrado a Francia), el Japón (producción que absorben sus necesidades nacionales), Suiza y Noruega (su producción está reservada a Alemania), Italia (mercado cerrado a Francia), Estados Unidos (obligados a importar para sus necesidades), Portugal (producción reservada a Inglaterra) y Chipre (producción reservada también a Inglaterra).

Lo demás es despreciable. Si Rosenfeld quiere decirnos dónde los servicios técnicos del periódico de Blum ha descubierto pirifas para Francia, nosotros, con muchísimo gusto, publicaremos sus detalles.»

Se han publicado los Estatutos de F. E. T. de las J. O. N. S.

Los pedidos pueden hacerse a la Delegación Nacional.

Ha salido

la revista de Educación Hispánica, órgano nacional del S. E. U.

Editado por la Delegación Nacional de Prensa y Propaganda de F. E. T.

Secciones: Doctrinales, técnica, pedagógica, cultura física, Religión, noticiario, profesionalismo

Los pedidos a la Delegación Nacional de Prensa y Propaganda de F. E. T. de Pamplona, y a S. E. M., de Zaragoza.

UN DIPUTADO INGLES EN ESPAÑA

Interesantes declaraciones

Se encuentra en la España libre el diputado inglés Sir Arnold T. Wilson, una de las figuras más destacadas en la vida política del Reino Unido. Perteneció al grupo Nacional Conservador de la Cámara, y representa en ésta a la circunscripción de Hitchin. Es un hombre de acción que ha prestado a su Patria relevantes servicios como militar en activo durante muchos años, y en empresas importantes en los dominios. Sus largas residencias en la India y en Persia han hecho de él un especialista en los problemas orientales. Su biografía, que resumiremos en unas pocas líneas, le revelan como un magnífico hombre de acción.

Nació el 18 de julio de 1884; estudió en el colegio de Clifton y pasó luego a la Academia Militar de Sandhurst. Ingresó en el Ejército en 1903 sirviendo en el regimiento de Pioneros Shik número 38. Recorrió en viaje de estudios Persia y la India, países en los que ocupó altos cargos, entre ellos de miembro del Departamento Político de la India, y comisionado en Persia desde 1907 a 1913.

También fue Cónsul inglés en Mahamerah, y se distinguió durante la Gran Guerra, al acabar la cual volvió al Golfo Pérsico desde 1921 a 1932.

Perteneció a la compañía Anglo-Persia Oil. En el año 1930 fue nombrado presidente de la Exposición de Arte Persa en Londres.

En 1933 fue elegido diputado por la circunscripción de Hitchin, que no ha cesado de representar en el Parlamento. Perteneció, como ya hemos dicho, al grupo Conservador.

Es Caballero Comandante del Imperio de las Indias, y durante la guerra se hizo acreedor, por su valor y méritos, a la orden del «Distinguished Service».

Ha publicado interesantes libros sobre Persia y Mesopotamia, y es redactor jefe de la prestigiosa revista de estudio y crítica «Nineteenth Century and After».

Ha estado diferentes veces en nuestra Patria, que le interesa mucho. La última fue con motivo de la Exposición de Barcelona, de la que conserva un grato recuerdo.

También conoce la América española y singularmente la Argentina donde empezó a aficionarse a las cosas de España. Allí aprendió nuestra lengua que habla con suma facilidad. Ahora ha querido visitarnos de nuevo en un rápido viaje, que le ha permitido ponerse en contacto con alguno de nuestros hombres representativos. Para conocer sus impresiones hemos ido a saludarle, siendo recibidos amablemente.

Tiene que estar de regreso en Londres el 21 de este mes, y esto le contraría; quisiera dedicar más

tiempo al estudio de nuestros problemas actuales.

Cuando le insinuamos si no le gustaría conocer también la España roja, dice irónico y risueño:

—Oh, no me dejarían entrar.

Nos explica la actitud de su país hacia nosotros: «Inglaterra—nos dice—está en cierto modo ligada a Francia, y este hecho que contraría a buen número de ingleses, ha influido en nuestras relaciones con la España de Franco. Desgraciadamente en Inglaterra hemos tenido siempre la tendencia de mirar a España a través de cristales franceses». Luego añade, recorriendo en un rápido examen el panorama internacional:

—Nuestras relaciones con Italia, y en menor grado con Alemania, han sido en estos últimos años algo difíciles, por causas que nada tienen que ver con España. Sin embargo ello ha influido también en nuestra actitud. El momento más peligroso fue cuando dimitieron M. Laval, en Francia y Mr. Samuel Hoare en Inglaterra. Marcó el principio de una política equivocada en Europa.

De nuestro Glorioso Movimiento dice:

—En junio último publiqué un artículo en el «Berliner Tageblatt», que se titulaba «Espero que Franco venza pronto». A mis lectores ingleses les dije en un mitin que, para el bien de Europa, y para el de la paz en África, así como para el interés de Inglaterra, el general Franco saldría triunfante en esta lucha. Esto lo dije en agosto de 1936 y desde entonces no he cambiado de opinión. Están bien claras mis simpatías por la España que Franco acaudilla.»

Le preguntamos si se ha entrevistado con el Generalísimo, y contesta rápido:

—He tenido ocasión de ser recibido por Hitler, y en dos ocasiones he hablado con Mussolini, pero estas entrevistas me fueron concedidas en tiempo de paz. Creo que sería una impertinencia de mi parte tratar de sustraer ahora la atención de Franco, para quien las horas, y hasta los minutos, tienen un valor precioso. ¡Tan grande es su responsabilidad y su trabajo tan intenso!

Nuestra conversación dura largo rato, y de ella quiero retener una afirmación de nuestro ilustre visitante:

—He observado y comprobado que en los países en que reina la unidad, y en los que se ha prescindido de los viejos partidos políticos, como en Alemania, Italia o Turquía, el progreso es evidente, mientras que los otros se quedan estancados bajo el peso de sus antiguas tradiciones políticas.

No queremos robar más tiempo a Sir Arnold T. Wilson. Tiene que aprovechar el poco tiempo que permanecerá en nuestro país para verlo que a su curiosidad de político y periodista le ofrece el panorama de la nueva España.

Le deseamos una feliz estancia entre nosotros, y nos promete que nos facilitará alguna de sus impresiones, cuando después de haber recorrido la zona liberada, regrese a Salamanca antes de salir para Inglaterra.

Emilio Martínez Regúlez

Comercio, 36. — TOLEDO
El mejor surtido en cazadoras, pañería artículos de viaje, generos de punto, medias y calcetines lo encontrará en esta casa.

En la
atalaya
de

EL ALCAZAR

Nuestro redactor artístico tiene una debilidad: la de las «haches».

Desde que salvó una del hundimiento, siempre le estamos insinuando:

—Qué, ¿cuándo viene la Cruz de Beneficencia?

—No, responde, si la que van a conceder ahora es la del «sufrimiento».

El domingo, cuando se llevaba las últimas noticias recibidas para copiarlas en la cartelera de Zocodover, le dijo un redactor al entregárselas:

—Que van escritas con claridad, a ver que haces con las «haches».

—Salí de la Redacción.

En el camino, me supongo, pensaría: «Rediez, que lata con la «hache». Se la voy a tener que regalar, para que se callen».

Y «hayer» nos la dió. Ahora que también nos ha dado más que hablar.

El motivo después me entero que ha sido otro.

Anoche, al venir a la Redacción, el director le pregunta:

—Pero, hombre, que te pasó «h ayer».

—Pues, muy sencillo. Como todas las noticias que se reciben en nuestro diario, son del día, pensé en el «hoy».

No le tomo más el «pelo», no sea que me cargue, como a aquel del chiste, con la hache que habrá que trasladar.

El cardenal Segura irá en breve al Vaticano

Sevilla.—Dentro de breves días saldrá con dirección a la Ciudad del Vaticano, Monseñor Pedro Segura, que ha sido designado para cubrir la vacante dejada en la Sede arquiepiscopal de Sevilla por el Cardenal Ilundáin; el viaje lo hace con objeto de ser recibido en audiencia por S. S. el Papa.

Servicios de Intendencia del Primer Cuerpo de Ejército

Estación de Abastecimiento de Leganés

Hasta el día 20 del corriente, se admiten ofertas para el aprovechamiento de pieles de reses vacunas, lanares y despojos de reses vacunas, con arreglo al pliego de condiciones expuestas en la Tablilla de Anuncios de expresado establecimiento.

Leganés, 10 de septiembre de 1937.—El capitán jefe administrativo, José Hernando.

El emperador del Japón felicita a Hitler

Le agradece el recibimiento dispensado al príncipe Chichibu

Berlín.—El Emperador del Japón envió a Hitler el siguiente telegrama: «Tengo que agradecer a V. E. la calurosa acogida que tanto V. E. como el Gobierno del Reich y el pueblo alemán dispensaron al príncipe Chichibu durante su estancia en Alemania. Le felicito por ello, tanto más que esta visita contribuyó a intensificar las buenas relaciones amistosas que unen a nuestros países.»

Ayer se inició en Alemania la Semana de Protección aérea con el simulacro de un ataque a Berlín

Berlín, 21 (madrugada).—La Semana de Protección aérea, que es acogida con todo interés en Alemania, fué iniciada ayer mañana casi por sorpresa al salir el sol. A las 9 horas fué dada la señal de alarma, y la población se refugió en los abrigos subterráneos. El supuesto adversario efectuó un ataque y consiguió volar sobre dos barrios de la ciudad, uno de los cuales es un importante centro industrial. La defensa antiáerea intervino inmediatamente. Los citados barrios habían sido evacuados, y sus moradores supieron comportarse como si en realidad se estuviera efectuando un tal ataque. Todas las organizaciones de protección y defensa desarrollaron una gran actividad, así la protección aérea civil, servicios técnicos, Cruz Roja, Cuerpo de protección, bomberos, Policía y todos los servicios competentes. El abandono de las calles y servicios y todas las organizaciones funcionaron perfectamente.—(D. N. B.)

Más detalles del supuesto ataque aéreo sobre Berlín

Berlín, 21 (madrugada).—Se han celebrado en esta ciudad las primeras maniobras de protección aérea. Numerosos aviones efectuaron a las ocho un supuesto ataque contra la capital, anunciándose su presencia por el toque de todas las sirenas. Las calles quedaron en un momento completamente desiertas. La población se mostró muy disciplinada,

y se dirigió con orden a los abrigos subterráneos que se construyeron en abundancia. Durante más de una hora los aviones de ataque y defensa volaron sobre la ciudad, mientras que por todas partes se veían los disparos de las baterías antiáreas. Todavía no se conocen los resultados de estas maniobras.—(D. N. B.)

Se acentúa la discusión entre Cataluña y Valencia

Bugeda recibe la orden de no enviar alimentos a Cataluña

París.—El Comité de compras de París, que preside Bugeda ha, recibido instrucciones de Valencia de no entregar alimentos a Cataluña. Esto complica extraordinariamente la situación de Barcelona, especialmente, donde se pasa hambre; incluso el espíritu público se encuentra decaído. Como el uso de los automóviles ha sido restringido por el Gobierno de Valencia a causa de la falta de gasolina, Barcelona se ha visto obligada a solicitar autorización para la circulación de 50 taxis para servicios urgentes de enfermos, comadronas y médicos.

La situación en Cataluña entre los comunistas y anarco-sindicalistas



Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano comenzó anoche su charla, haciendo referencia a las discrepancias y tirantez existente entre el partido comunista y los anarco-sindicalistas en Cataluña.

Frente al partido comunista—dice el general—unos 40 o 50 mil, está la mayoría absoluta de los anarco-sindicalistas, que no olvidan, y no perdonarán nunca, la represión de que han sido objeto.

Los anarco-sindicalistas, controlan la mayoría de las industrias catalanas, por esto el Gobierno de Valencia cederá en su proceder, saben que tienen

depósitos de armas y municiones, pero no se atreven a darles la batalla porque saben que los anarco-sindicalistas paralizarían las industrias catalanas y particularmente las de guerra.

Es curioso que la propaganda que se hace en Cataluña en favor de Rusia la pague el Gobierno de Valencia. Los rusos hacen que las octavillas y propaganda sea toda en favor del comunismo. Para ingresar en los cuerpos de seguridad, policía, etc., tienen que ser comunistas. Y esto, ya digo que lo paga Valencia, sin que tengan que darles ninguna cuenta. Hacen cuanto tienen por conveniente. Cuando el Gobierno rojo envía el dinero para pagar el material de guerra, los rusos se cobran primero lo gastado en propaganda. Por ello, los de Valencia han acordado prohibir a los marineros que van a Rusia, que acepten regalos, porque luego éstos los cargan en cuenta.

Esta propaganda de los comunistas contra los anarco-sindicalistas, ha creado una situación de peligro en Barcelona, que hace que comunistas y anarco-sindicalistas estén como dos gallos; pero no se atacan, ya veremos lo que hacen los rusos cuando los anarco-sindicalistas se echen a la calle. Véase cómo las declaraciones de Largo Caballero lo hace como perfecto marxista, como un perfecto embustero, y que está justificado en una nota que me mandó un abogado navarro, por eso el arma que emplean es la mentira, y por eso la radio Valencia, ha lanzado estas noticias que voy a leer para que los sevillanos se den cuenta de lo que son capaces los marxistas, dice así:

Por el Norte, Centro, Sur y Este llegan noticias del desbarajuste en la zona «facciosa», que se desmorona por momentos. Los primeros choques han ocurrido en Sevilla. Los italianos apalean a los hombres, haciéndolos prisioneros. Cuando suben a un tranvía, obligan a bajar a la gente, negándose a pagar el importe del trayecto.

Sigue el General dando detalles de los embustes que la radio roja de Valencia ha dado en su emisión, haciendo también referencia a los partes rojos, que siguen mintiendo con el mismo cinismo de siempre.

Termina su charla dando cuenta de las operaciones del día y leyendo varias noticias de los periódicos marxistas del extranjero, que, como los españoles, mienten con el mismo descaro.

La bomba de la conflagración universal está fabricada

El viaje de Largo Caballero a París

Largo Caballero en París. Acompañado, ¿cómo no?, por Araquistain, que según nadie ignora es su musa y su lazarillo desde algunos años, mucho más en las salidas al extranjero, por ser aquél periodista tan aventurero como osado conocedor de las habilidades periodísticas y políticas que conviene cultivar con sus visitas al veterano secretario de la U. G. T., envejecido en la cueva necesaria para que sus rencores no le causen nunca grandes perjuicios. Asistido después por Araquistain, el astuto, pero ignorante, Largo Caballero ha sido objeto de dos entrevistas, que respectivamente hallamos en los números de «Le Matin» correspondientes a los días 14 y 18 del corriente. En la primera conversación sostenida por Largo Caballero hallamos algunos conceptos que merecen ser aireados. Nos referimos concretamente a esta confesión suya.

Nos habla un Lenin español, porque en primer término ya estamos de vuelta en cuanto a la ridícula y siniestra inmodestia del Lenin español y porque además lo informativo interesa mucho más que cualquier anécdota de este homúsculo de tan negro destino histórico. Ello es que Caballero, después de poner empeño en que conste su calidad de secretario de la U. G. T., no su condición de ex jefe del gobierno, dice—se contradice luego—que la moral del ejército rojo es excelente, la situación económica es normal y no pueden amenazar al gobierno de la Generalidad. Porque a esto último se había referido el periodista para llamar la atención del entrevistado sobre la amenaza anarquista que Cataluña viene sufriendo. Largo Caballero cree que no, que todo está bien, pero...

He aquí, sin embargo, el objeto

de su viaje. «He venido aquí para hablar con mis camaradas de la Internacional. Vengo a pedir una ayuda material, la ayuda que deben prestar las naciones democráticas a una nación que está luchando hace más de un año.»

Se pregunta a sí mismo rápidamente: «¿Qué ayuda me facilitan el gobierno rojo y sobre todo el gobierno francés? Una ayuda moral. Eso es todo y es insuficiente. La guerra—dice Largo Caballero—les brindará a los rojos una gran victoria. Pero es preciso que rusos y franceses les ayuden más todavía.

El redactor de «Le Matin» alude a un telegrama del gobierno de Valencia a Stalin en acción de gracias; y Largo replica: Ya no es ayuda moral la que necesitamos.

Naturalmente, el Lenin español llama ayuda moral al descargo de material y hombres. Quieren más. No se conforman con menos de la ayuda militar que prevee el pacto de la S. de N. en caso de agresión. El sofisma es tan burdo como tramado por Arasquitain o Vayo. Todos los gobiernos europeos—los rojos en primer lugar—saben a que atenerse respecto a agresiones.

Vamos a pedir sencillamente una ayuda más activa. He aquí el estribillo de esta primera conversación. En la segunda el ritornello vuelve con una expresiva insistencia. Se figura uno a Largo Caballero de puerta en puerta mendigando soldados o fusiles. Espera que se los den para defender la peregrina democracia de los asesinos y ladrones de determinados gobiernos a través de la conferencia de internacionales, cuya reunión ha promovido la U. G. T. y la misma S. de N., que está obligada a imponer sus decisiones no sólo a sus miembros sino también a las demás potencias.

La moralidad de los mandos rojos

Toulouse. — En «Le Dépêche», periódico del Frente Popular francés, y por consiguiente partidario del gobierno rojo de Valencia, se ocupa una vez más—Rieu Verne—del problema de las subsistencias en la zona controlada por Valencia diciendo entre otras cosas lo que sigue: ¿Ejemplo? He aquí tres que son oficiales.

Primero el ministro de Defensa denunció lo siguiente: La intendencia militar cedió al Consejo militar de Valencia 200 toneladas de carne congelada al precio de coste de 225 pesetas el kilo. El consejo provincial las cedió al sindicato de carniceros, a 415 pesetas kilo. Y el sindicato las vendió al público a 7,60 kilo, es decir, a más del triple del precio de coste fijado por la intendencia.

Otros casos: El provincial de aprovisionamiento de Valencia cedió 54.000 docenas de huevos al comité municipal al precio de 2,75 peseta docena, que fué vendida al pueblo a 10 pesetas. Y si estas cosas inverosímiles suceden cuando intervienen las autoridades, ¿su lado el caso denunciado en Madrid por el teniente alcalde del distrito del Congreso, ¿venía. El café Negresco vendía los mariscos a 1,90, y si tuviéramos que multar a todos los que se cometen con ese margen...

¿Hasta el paso de la fuerza?—le pregunta el periodista:

Hasta el empleo de la fuerza—le replica el cabecilla marxista—y si las demás rehusasen intervenir en favor de la España roja, ellos, los rojos, pedirían a las dos internacionales que apelen en sus países respectivos, a la acción directa, para obligar a los gobiernos democráticos a participar en la lucha contra el fascismo.

Véase, pues, lo que ha llevado a Largo Caballero en su viaje a París: la bomba de la conflagración universal, la bomba torpemente fabricada estallará o no estallará; pero conste la intención. El designio no puede ser más explosivo.

Lo manipula este repulsivo personaje, cuyas manos—dice el redactor de «Le Matin» son blancas y finas. Manos de obrero que no ha trabajado nunca.

¡Legionarios a luchar! ¡Legionarios a morir!

Santander, 21 (madrugada).—«Crónica del Tebib Arramí».—Sigue lloviendo de una manera torrencial, ¿qué digo torrencial? Diluviada. No se recuerda una otoñada más dura que la de este año. Ustedes creerán que con decir esto y añadir que la lluvia imposibilitó en absoluto el avance de nuestras columnas, ya ha terminado el cronista su misión. Pues no es así. Por lo mismo que diluviaba, las tropas del frente oriental no han querido soportar el aguacero a cuerpo descubierto, y para evitarlo, han dado un formidable empujón para buscar alojamiento en los pueblos de Aceba, Infesto pequeño, Horcajo y Venta de Castañeda, los Llanos de los Carriles y de Nieva. Y luego la brigada 4.ª, que era la que operaba por este lado del Llano de los Carriles y Llano de Nieva, reconoció este pueblo, no habiéndolo ocupado porque tenía una mala posición táctica.

Entre tanto, otra brigada que tampoco pasaba por mojarse, ocupó Cortines, Bobes, Comezón, Torrevega, Barrio de Palacio y Armizana, y para no ser menos, otra de las brigadas, que también estaba harta de la humedad, se ha lanzado hacia adelante, y tras de ocupar varias cotas en Peñas Blancas, se posesionó de Carreño y Poo. Por este sector, ha habido aproximadamente unos 150 presentados, que dormirán esta noche al resguardo del temporal, lo mismo que nuestros soldados, a los que no les falta, por fortuna, el fuego necesario.

porque les sobra en el corazón.

Por el sector de León, las fuerzas que han operado se encontraron con una acometividad inusitada por parte de los rojos. Aun así, progresaron hacia Peña Lasca, y por el Sur se ocuparon varios picos en Baltorpedo. En vista de que el enemigo quería bloquear nuestras posiciones de Matacao; no lo consiguieron, porque en un bravo empujón, los gallegos ocuparon las alturas de Morzal.

También han sido ocupadas por las brigadas gallegas, en un empujón verdaderamente inverosímil, dado el tiempo que hacía y el terreno enormemente dificultoso que tenían que vencer, posiciones en el cerro del Gallo que está, a consecuencia de ello, rodeado.

Quiero ofrecer el relato de un caso ocurrido en el último ataque de la guarnición de Oviedo.

Un oficial de la 3.ª bandera, al frente de su sección, recibió órdenes de atacar una posición enemiga. Con el brío característico en los bravos legionarios, asaltaron las trincheras enemigas, conquistando las posiciones y haciendo huir al enemigo. El asalto fué duro, y en él cayó el valiente oficial legionario.

Fué retirado su cuerpo, a pesar del fuego enemigo, porque los legionarios nunca olvidan que en uno de los artículos de su credo está: «No abandonarás jamás el cuerpo de los caídos». El cuerpo del oficial muerto fué llevado al primer puesto de socorro, y entonces aconteció una escena inesperada.

En él se encontraba curándose de

una pequeña lesión un hermano de muerto, oficial provisional del tercio también. Sereno el muchacho, dió un beso en la frente a su hermano, retrocedió dos pasos, le hizo el saludo militar y luego cuadrándose ante el comandante de la bandera le pidió con expresión verdaderamente sincera y emocionante que le concediese el alto honor de ocupar el mismo puesto que su difunto hermano había cubierto de gloria. Como en aquel instante se volvían a dar órdenes para la lucha, el comandante de la tercera bandera no dudó, ante el gesto del muchacho, y le fué concedido el supremo honor que le pidió. Salió el oficial provisional al frente de los legionarios de la sección y los condujo con tal ímpetu, con tal arrojo, y al mismo tiempo con tal pericia y energía, hasta las trincheras enemigas, que éstas quedaron, después de un asalto violentísimo, en poder nuestro. Después, sobre los parapetos el oficial con los legionarios que le habían seguido empezó a cantar a pecho lleno el himno de la Legión y cuando llegaba al final del himno en aquella frase que es símbolo del espíritu legionario y reza: «Legionarios a luchar, legionarios a morir», una bala perdida vino a dar en pleno corazón al valiente muchacho. Cayó muerto; luego, mientras la legión formaba se le impuso la medalla militar.

La legión sigue siendo lo que fué siempre para gloria del Ejército Y para gloria de España, ¡Legionarios a luchar, Legionarios a morir!